

ne saurait être mis en balance avec les avantages qu'un avis de cette nature procurerait au commerce de diamants, spécialement à la Compagnie de Beers et à M. Vernier lui-même.

Et M. Lemoine termine sa requête en faisant observer que seule sa mise en liberté permettra d'arriver à la connaissance rapide de la vérité et d'enlever le trouble subi par le commerce des diamants.

M. Le Poittevin a reçu cette requête, mais ne statuera pas à son égard avant quelques jours. On prévoit qu'il refusera une fois de plus la mise en liberté provisoire de l'inculpé. En ce cas, M. Lemoine ne pourrera être libéré de la chambre des mises en accusation.

Lemoine mystificateur
Le juge d'instruction connaît les personnes à qui Lemoine achetait des diamants bruts.

Paris, 22 janvier. — Le juge d'instruction recherche en ce moment l'origine des diamants dont Lemoine se serait servi pour mystifier les personnes dont il sollicitait le concours.

M. Le Poittevin aurait été informé que Lemoine faisait à un commerçant en diamants bruts les achats de diamants nécessaires à la réussite de ses prétendues expériences.

Les recherches auxquelles se livre actuellement à ce sujet M. Le Poittevin ne tarderont pas, assure-t-on, à donner des résultats.

Paris, comme à l'étranger, les marchands de diamants bruts sont nombreux.

Les Affaires du Maroc
Le général d'Amade se porte à Ber-Rachid, en prévision d'une attaque de Mouley-Rachid.

Tanger, 22 janvier. — Un goumier, qui avait été blessé au cours du combat du 10 janvier, a succombé à ses blessures ce matin.

Le général d'Amade devait partir pour Fedallah, mais un rekkaas, envoyé par le commandant de la nuit, avertit le général que le caïd de Ber-Rachid avait prévenu que le mehalla de Mouley-Rachid devait venir attaquer la garnison de Ber-Rachid aujourd'hui.

Ce matin, le général s'est porté avec une colonne jusqu'à Sid-Aissa, à mi-chemin et il a envoyé deux compagnies d'infanterie de renfort dans la journée.

La colonne est rentrée à six heures du soir sans incidents.

Le départ de Fedallah du général aura probablement lieu demain.

Le colonel Boas de Laigné est arrivé avec un escadron de 50 chasseurs.

MOULEY-RACHID A SETTAT
Casablanca, 22 janvier. — La forte mehalla de Mouley-Rachid a réoccupé Settati hier.

Le général est parti ce matin à huit heures avec une colonne, se rendant à Ber-Rachid pour surveiller cette mehalla et agir le cas échéant.

UN VAMPIRE
Il dévorerait les cadavres et les mangerait.

Madrid, 22 janvier. — On vient de découvrir à Yéala, dans la province de Murcie (Espagne) un vampire qui se nourrissait des cadavres qu'il déterrait dans les cimetières des environs.

Des voisins, attirés par le mauvais odeur qui s'exhalait de son domicile, vinrent qu'il brûlait tranquillement des restes humains et se décomposait.

Interrogé par les autorités, Ortega avoua tout en même temps qu'il n'avait jamais mangé aucun défunct, puisque les restes humains étaient les restes de ses repas.

Le juge put lui prouver que plusieurs cadavres avaient disparu du cimetière. On trouva chez le cannibale des restes humains conservés au moyen d'huile, de sel et de vinaigre, dans de grandes cruches.

Ortega n'a pas l'air de se rendre compte de l'importance de son crime.

On croit qu'il ne jouit pas de toutes ses facultés.

La foule voulait lyncher le vampire et la police eut fort à faire pour le protéger.

Informations REGIONALES
La Brigade mobile du Nord

On sait que le nouveau directeur de la sûreté générale, M. Hennion, a d'accord avec le ministre de l'intérieur et le ministre de la justice, organisé un nouveau service de recherches judiciaires.

Ce nouveau service, dit « Brigades mobiles », fonctionne depuis quelque mois en divers endroits. La première brigade formée fut celle qui dirige actuellement M. Sebille, à qui revient l'honneur de l'arrestation du tueur Ulmbro.

Notre région, sous quelques jours, aura sa brigade. Le chef serait un commissaire divisionnaire de Lyon.

Il aurait avec lui deux commissaires auxiliaires et douze inspecteurs.

LES FORCATS DE L'AMOUR
TROISIÈME PARTIE

— Admets que ce vieux coquin de Maleville ait été son complice, puisque l'on a toutes les preuves qu'il a trépané son bicentenaire dans cette affaire; mais rien ne m'ôte l'idée que c'est elle qui l'a payé pour donner la mort aux rats à Hermance. Voyez-vous, monsieur Lorient, pour moi, c'est cette garçonne qui a fait le coup.

— Je le crois aussi.

— Bon. Alors il est tout naturel qu'en s'égayant du clochard, le vieux singe ait allé rouler la toupe. Il n'a pas le sou, le père foussaint; il est donc obligé de compter sur l'Albine et il est d'accord à battre monnaie sur sa vilaine frimousse. Ça, c'est évident.

— Ah! ah! fit Lorient, qu'est-ce qui t'a rendu si perspicace, Bed-Salé? Sais-tu que si j'étais avec les poultes on apprend à guetter. J'ai eu tant de rapports avec vos collègues de la rue de Jérusalem et j'ai si bien appris le truc que je finis par savoir en manier les fioles.

— Et alors, quel est ton avis?
— Dame! avec les poultes on apprend à guetter. J'ai enlevé la pauvre petite Octovine pour se venger de mes patrons qu'elle ne gobe pas, et elle a fait empoisonner Hermance qui pouvait avoir la langue trop longue à son avis. Après ça, deux autres fois.

Au nombre de ces derniers, dont quelques-uns sont arrivés depuis peu à Lille, se trouve un ancien agent de la sûreté lilloise.

Nous aurons à revenir sur le fonctionnement de la « brigade du Nord », avec laquelle les malfaiteurs de la région vont avoir mille à partir.

Le drame de la jalousie DE TOURCOING

Le meurtrier est à la prison de Lille, mais il n'a pas encore choisi son défenseur.

On se souvient du drame sanglant qui le 13 janvier causa une pénible émotion à Tourcoing.

Nous avons longuement relaté les circonstances de cette double tentative de meurtre. A l'issue d'une courte scène de jalousie

avec sa maîtresse Céline Bertrand, un ouvrier maçon, Gustave Breynne, 23 ans, la frappa de deux terribles coups de couteau.

La mère de la malheureuse jeune fille qui accourait à son secours fut frappée elle aussi par le forcené de dix coups de couteau.

Le soir même Breynne se constituait prisonnier.

Ecroué le lendemain à la prison de Lille, le meurtrier fut mis à la disposition de M. Verin, juge d'instruction.

Le magistrat n'a encore procédé qu'à l'interrogatoire de Breynne qui regrette son forfait, disant que l'amour seul l'avait poussé à cet acte irréfléchi.

Lorsque le meurtrier aura fait choix d'un défenseur, M. Verin l'interrogera sur le fond.

Gustave BREYNE

avec sa maîtresse Céline Bertrand, un ouvrier maçon, Gustave Breynne, 23 ans, la frappa de deux terribles coups de couteau.

La mère de la malheureuse jeune fille qui accourait à son secours fut frappée elle aussi par le forcené de dix coups de couteau.

Le soir même Breynne se constituait prisonnier.

Ecroué le lendemain à la prison de Lille, le meurtrier fut mis à la disposition de M. Verin, juge d'instruction.

Le magistrat n'a encore procédé qu'à l'interrogatoire de Breynne qui regrette son forfait, disant que l'amour seul l'avait poussé à cet acte irréfléchi.

Lorsque le meurtrier aura fait choix d'un défenseur, M. Verin l'interrogera sur le fond.

UNE FEMME-HOMME A DUNKERQUE

Par suite d'une erreur d'état-civil, une jeune fille est appelée devant le Conseil de révision.

Être femme et se voir classée dans le sexe fort avec la perspective de toutes ses obligations, voilà qui n'est pas banal. Tel est le cas d'une jeune et charmante jeune fille de la rue de Verrerie à Dunkerque, Mlle Leys.

Au jour de son baptême, elle reçut les prénoms peu harmonieux de Gaudens-Arsène et fut, on ne sait par suite de quelle erreur, inscrite sur les registres de l'état-civil de Coudekerque-Branches sous la désignation de : sexe masculin.

Gaudens-Arsène Leys ne pensait plus au jour où son papa alla faire la déclaration de sa naissance et ne s'en fit jamais occuper, si elle n'avait reçu, il y a quelques temps, une invitation à se faire inscrire sur les listes du contingent militaire de 1901.

Sa stupefaction fut grande, car elle ne se doutait pas de ses aptitudes au point de vue militaire et elle ne supposait pas que les femmes pussent être appelées sous les drapeaux.

Elle fit des démarches, mais rien ne pouvait modifier son sexe au point de vue administratif et toutes les pièces le signalaient comme devant se présenter au Conseil de révision.

Notes aériennes voulu voir cette jeune femme conscril. Nous nous sommes présentés à son domicile mais la future « pipouin » était absente; elle vaquait à ses occupations et il ne nous était pas possible de lui demander ses impressions.

Une brave femme habitant la maison, nous conta pourtant que Mlle Leys était fiancée à un soldat du 110e et que ce dernier n'aurait sûrement pas demandé en mariage une personne du sexe fort.

D'autres renseignements nous permettent d'ajouter que si Gaudens-Arsène Leys se présente au conseil de révision, ce sera avec dans les bras une preuve irréfutable et patente de ce qu'elle avoue. (Sera-ce un péché mortel?)

Mais les choses n'iront pas si loin. Des démarches sont renouvelées pour faire classer la femme-conscril dans la véritable catégorie féminine à laquelle elle appartient « à son sexe » dit-elle le « Journal de Roubaix ».

La Grève des Filatures D'ACHY-LEZ-HESDIN

Les ouvriers des Filatures d'Achy-les-Hesdin et environs se constituent en syndicat et déclarent la grève pour échapper aux salaires de famine. — Les trains de mineurs. — Les patrons font semblant d'entrer dans la voie des concessions.

(De notre envoyé spécial)
Nous avons annoncé hier succinctement la grève des filatures d'Achy-les-Hesdin, petite commune de 1500 habitants de l'arrondissement de Saint-Pol-sur-Ternoise.

SALAIRES DE FAMINE
Depuis longtemps les ouvriers d'Achy sont exploités dans de fortes proportions par l'ancienne maison Wattine-Bossut très bien connue à Roubaix, et devenue depuis quelques années : Société Anonyme des Filatures d'Achy-les-Hesdin. Cette société anonyme tient en sa main tout le pays ouvrier : Achy, Bilingel, Grigny.

Elle a deux directeurs généraux : M. Léon Heusse qui est fort estimé des ouvriers qui rendent honneur à ses sentiments de plébéien, et M. Grauss, qui est un homme de la haute administration. Il y a un autre directeur, d'origine alsacienne ou allemande, M. Jacques Grauss, qui inspire aux travailleurs du textile des sentiments absolus de confiance et d'affection par M. Heusse. Il paraît que ces sentiments sont justifiés par les faits.

Les ouvriers n'hésitent point à dire que les salaires qu'ils reçoivent sont inférieurs de moitié à ceux qu'ils méritent, et que la majeure partie des autres salaires n'est pas supérieure à 2 fr. 25, il y a même des ouvriers et ouvrières qui n'atteignent pas 1 franc par jour.

Lassés de ce régime d'esclavage, les ouvriers avaient à diverses reprises demandé timidement des augmentations, car ils n'avaient pas d'organisation leur permettant la résistance.

Le directeur qui le savait les avait éconduits avec un morgue tout à fait capitaliste.

Il pensait qu'il serait le maître à vie et que jamais rien ne pourrait prévaloir contre son omnipotence patronale qui lui fut concédée par la Société anonyme.

Les événements sont venus lui démontrer qu'il avait tort.

La compagnie des mines de Bruay (Pas-de-Calais) manque en ce moment de bras. Elle recrute une partie des ouvriers qui en débutant dans son exploitation sont payés 5 francs par jour.

Déjà de nombreux tisseurs d'Achy et environs ont abandonné le textile pour la mine et la compagnie de Bruay a organisé des trains pour l'exode, qui va toujours augmentant.

De ce fait, la situation était excellente pour les camarades du textile qui par la diminution des salaires de la mine ont pu revendiquer sans crainte la concurrence des renégats prolétaires si nombreux parfois.

D'autre part, comme les augmentations qu'ils réclamaient étaient inférieures aux prix actuels des salaires gagnés par les tisseurs de Lille, de Roubaix et des principales centres textiles du Nord, ils n'avaient point à craindre les vaines déclarations d'ouvriers qui auraient abandonné la proie pour l'ombre.

C'est dans ces conditions que lundi dernier, dans l'après-midi, les tisseurs d'Achy et environs ont été convoqués par leur directeur M. Grauss leurs revendications.

Le directeur leur dit, sans rire, qu'il allait en référer au conseil d'administration de la Société anonyme, mais que ce serait un long loup parce que le fil du téléphone était cassé.

Cependant le fil fut vite raccommodé car mardi à midi MM. Wattine arrivèrent à Achy et automobile.

LE SYNDICAT EST FORME
En attendant l'arrivée de ces importants personnages, les grévistes n'avaient pas perdu de temps et le camarade Marandet, de Frévent, vint les aider à se constituer en syndicat et le mardi soir le syndicat était formé, les statuts en étaient déposés à la mairie.

Il comprend tous les ouvriers et ouvrières textiles d'Achy et de Bilingel qui sont au nombre de 500 environ.

On n'attend plus qu'une adhésion des camarades de Grigny qui ne tardera pas.

Immédiatement après sa constitution, le nouveau syndicat a écrit au camarade Renard, secrétaire général de la Fédération textile de France, pour lui annoncer en même temps que sa formation, son adhésion à la Fédération textile.

M. le directeur Grauss ne s'attendait, certes, pas à ce résultat. Il en a montré un certain étonnement et a promis de communiquer aux MM. Wattine, qui faillirent tomber malades en apprenant que LEURS ouvriers avaient osé se syndiquer.

Il déclara qu'il ne voulait point discuter avec des étrangers, craignant que les tisseurs ne leur déléguent le camarade Marandet, de Frévent, ou le camarade Renard, ou le camarade Fulgence Vandel.

Cette qualification singulière d'étrangers, donnée aux représentants possibles des ouvriers, pourrait être commentée. Mais c'est inutile, les ouvriers n'ayant point eu l'intention d'envenimer le conflit et ayant, au contraire, envoyé près des patrons une députation d'un douzaine de camarades employés dans l'établissement. Mais cela ne fut pas encore du goût des patrons, gens difficiles à contenter.

Les ouvriers ont tenu à se réunir dans la salle de leur gymnase, mais les ouvriers ne tombèrent pas dans le piège et ils informèrent le directeur de la réunion générale qui aurait lieu mercredi matin, à dix heures, à l'hôtel Vincent Allard, salle des fêtes, et que là ils attendraient la réponse à leurs revendications, qui sont les suivantes :

LES REVENDICATIONS
Les fileurs réclament 3 p. c. pour les frais de fournitures; les batteurs 0,60, pas de chômage le samedi, à moins que l'on ne paie les 45 tiers de la journée de chômage; les ouvriers du garnissage de cylindres réclament 0,50 comme les autres ouvriers à la journée; les porteurs et chargeurs réclament également 0,50 par jour comme les autres et la prime continue jusqu'à la fin de la production.

Les camarades Brocher, Deligny Ernest, Lombard, demandent également le bénéfice de la prime, comme les autres catégories, et les ouvriers de cour 0,50 par jour, plus 1 fr. de dégrèvement.

Les batteurs et cardiers de nuit réclament 0,10 d'augmentation à l'heure par nuit, parce qu'ils ont double frais de nourriture; les ouvriers et ouvrières des métiers continus à 10 p. c.; les bobineuses 0,70 p. c. au lieu de 60 p. c.; les bobineuses supplémentaires réclament 1 fr. 10 à la journée; les ouvriers et ouvrières des banos à broches, gros intermédiaires réclament 10 p. c. au lieu de 4 p. c.; les bobineuses bobinées réclament 10 p. c.; les bobineuses supplémentaires demandent 1 fr. 30 par jour; les étirages de nuit 1 fr. au lieu de 0,50; les étirages de jour 0,50 au lieu de 0,10.

Les ouvriers du doublage, bobinage et montage réclament une augmentation de 0,25 au lieu de 0,10.

SUCURSALIS DE BINGEL
Les métiers à retard réclament 0,50 au lieu de 0,20; les dévideuses 20 p. c. au lieu de 10 p. c.; les supplémentaires 0,20 au lieu de 0,10.

Les camarades Guffroy Joseph et Greet (aux) demandent tout d'augmentation par jour. Les ouvriers des métiers continus à retard d'Achy, métiers fins, accepteraient 0,40 par jour. Les métiers en gros réclament 0,35 par jour et les ouvriers de l'encasseuse 0,50 par jour et les bobineuses 0,50 de plus par jour, soit une augmentation de 0,05 par heure.

FINASSERIES CAPITALISTES
Les patrons, devant le refus des ouvriers de se réunir à la salle du gymnase, demandèrent à entendre les délégués à 7 heures du matin, mercredi, parce qu'ils devaient partir ce voyage à 10 heures.

Cependant, ils ne sont point partis et ont reçu les délégués à onze heures et demie. Mais ils refusèrent de donner satisfaction aux ouvriers et firent un choix dans les revendications.

Un choix bizarre et désordonné. Aux uns, ils accordaient la moitié des augmentations demandées, aux autres le tiers, à ceux-ci le quart, à ceux-là le cinquième et le sixième.

Enfin ils firent tout le nécessaire pour empêcher de maintenir intégrales toutes les revendications présentées et de continuer la grève jusqu'à complète satisfaction.

Il y eut des clamours de protestation et nous ne savons jamais à ce prix ce qu'il en fut.

Ce fut bien plus lorsqu'on sut de la suppression de la journée de chômage que les ouvriers s'aperçurent que les patrons proposaient tout simplement d'accepter l'air de rien, non pas de le supprimer mais de l'augmenter d'une unité et de le faire chômer deux jours au lieu d'un. Le maintien intégral des revendications fut alors voté de nouveau à l'unanimité.

Il fut ensuite donné lecture au milieu des applaudissements de deux lettres de groupes d'ouvriers dénonçant les procédés d'espionnage employés contre les travailleurs par des personnalités à la solde des patrons.

Les grévistes en levant la séance à 7 heures ont décidé de se réunir ce matin jeudi à dix heures, pour envoyer aux patrons une nouvelle députation qui aura mandat de leur déclarer qu'il est impossible d'accepter des propositions qui avantagent les uns au détriment des autres.

PRESSION PATRONALE
A notre arrivée à Achy, nous avons aperçu des chasseurs du 6e en garnison à Hesdin, ils n'étaient pas venus pour la grève, mais pour des manœuvres.

Nous avons vu également un lieutenant de gendarmerie et nous avons appris que la brigade de gendarmerie d'Achy était allée faire une enquête à Huzel afin de savoir si les grévistes d'Achy étaient venus inviter les gendarmes de cette commune à se solidariser avec eux.

Les ouvriers sont indignés de cette pression patronale. Ils estiment que le gendarmier a mieux à faire en s'employant à la garde de sécurité publique et à la poursuite des malfaiteurs.

Son rôle n'est point de faire la police contre les ouvriers pour le compte des patrons réactionnaires. Ces manœuvres sont un effet de nature à exciter la colère des travailleurs et le calme ne s'est pas démenti un instant.

Si le conflit jusqu'ici prenait une autre forme, la responsabilité en retomberait sur le patronat qui semble regretter l'absence de désordres dont il espère sans doute profiter.

Mais les camarades mépriseront ces provocations. Ils resteront calmes jusqu'au bout et ils vaincront parce qu'ils sont unis et qu'ils sont maintenant en possession de la plus puissante des forces prolétaires : la force syndicale.

A. LE FLOCH.

L'EMPOISONNEMENT D'ALEMBON
Les époux Hurlo renvoyés devant la Chambre des mises en accusation.

Le juge d'instruction de Boulogne vient de signer le renvoi, devant la chambre des mises en accusation, de Paul Hurlo et de sa femme, sous l'inculpation de double parricide.

On sait qu'aucune preuve de culpabilité n'a été relevée contre eux; il n'y a qu'un meurtre de présomptions.

Un mineur écrasé A DENAIN
Un accident mortel s'est produit hier à la fosse Renard.

Jules Lecroq, âgé de 57 ans, conducteur de charbon, se trouvait à 347 mètres, conduisant un train de berlines chargées, lorsque, par suite d'une circonstance encore inexpliquée, il fut écrasé sous l'une d'elles.

Les témoins de l'accident s'empressèrent de le déblayer et de le ramener au jour. Le blessé fut transporté à l'hôpital, mais ne survécut pas.

Un docteur, appelé en toute hâte, constata qu'il avait un bras et une jambe fracturés et une fracture, par écrasement, de la cage thoracique.

Lecroq a succombé quelques heures plus tard, en proie à de vives souffrances.

L'Election Cantonale de Seclin
Le Conseil d'Etat, statuant au contentieux, vient de rejeter la protestation élevée contre les opérations électorales auxquelles il a été procédé le 4 août 1907 dans le canton de Seclin (Nord) pour la nomination d'un membre du conseil général et à la suite desquelles Mélançois a été proclamé élu.

Nouvelles de Partout

Une jeune fille, Jeanne Bady, âgée de 18 ans, bonne chez M. Jaucub, 21, rue des Binettes, à Serres, a disparu dans des circonstances mystérieuses. La jeune bonne était sortie dimanche pour se rendre chez une de ses tantes et n'a pas reparu depuis cette date au domicile de son patron. On croit qu'elle aura été enlevée par des apaches.

Le juge d'instruction Flory a rendu une ordonnance dans laquelle il se déclare incompétent dans la poursuite intentée contre les frères Russes arrêtés il y a quelques jours à la gare du Nord et trouvés porteurs de valeurs provenant de l'attentat commis à Paris.

A la suite de cette ordonnance, les deux Russes ont été relâchés.

Le juge d'instruction Flory a rendu une ordonnance dans laquelle il se déclare incompétent dans la poursuite intentée contre les frères Russes arrêtés il y a quelques jours à la gare du Nord et trouvés porteurs de valeurs provenant de l'attentat commis à Paris.

A la suite de cette ordonnance, les deux Russes ont été relâchés.

Le juge d'instruction Flory a rendu une ordonnance dans laquelle il se déclare incompétent dans la poursuite intentée contre les frères Russes arrêtés il y a quelques jours à la gare du Nord et trouvés porteurs de valeurs provenant de l'attentat commis à Paris.

A la suite de cette ordonnance, les deux Russes ont été relâchés.

Le juge d'instruction Flory a rendu une ordonnance dans laquelle il se déclare incompétent dans la poursuite intentée contre les frères Russes arrêtés il y a quelques jours à la gare du Nord et trouvés porteurs de valeurs provenant de l'attentat commis à Paris.

A la suite de cette ordonnance, les deux Russes ont été relâchés.

Le juge d'instruction Flory a rendu une ordonnance dans laquelle il se déclare incompétent dans la poursuite intentée contre les frères Russes arrêtés il y a quelques jours à la gare du Nord et trouvés porteurs de valeurs provenant de l'attentat commis à Paris.

A la suite de cette ordonnance, les deux Russes ont été relâchés.

Le juge d'instruction Flory a rendu une ordonnance dans laquelle il se déclare incompétent dans la poursuite intentée contre les frères Russes arrêtés il y a quelques jours à la gare du Nord et trouvés porteurs de valeurs provenant de l'attentat commis à Paris.

A la suite de cette ordonnance, les deux Russes ont été relâchés.

Le juge d'instruction Flory a rendu une ordonnance dans laquelle il se déclare incompétent dans la poursuite intentée contre les frères Russes arrêtés il y a quelques jours à la gare du Nord et trouvés porteurs de valeurs provenant de l'attentat commis à Paris.

A la suite de cette ordonnance, les deux Russes ont été relâchés.

Le juge d'instruction Flory a rendu une ordonnance dans laquelle il se déclare incompétent dans la poursuite intentée contre les frères Russes arrêtés il y a quelques jours à la gare du Nord et trouvés porteurs de valeurs provenant de l'attentat commis à Paris.

M. de Larpy mort empoisonné par Mme de Larpy-Rodrigues, sa maîtresse, qui complotait héritage de six millions. Celle-ci suicida après son arrestation.

CHAPITRE XXXIX
Le couvent de San-Angelo

Nous avons laissé Raoul de Montal et Rosa Corbell, la femme des brigands, — la fausse Albine, — installés dans un somptueux hôtel de Rio-Janeiro, et faisant toutes les démarches nécessaires pour entrer en possession de l'héritage de M. de Larpy.

Les formalités à remplir étaient longues sans doute, et Chadi, le chef de la bande, ne se plaignait guère dans son rôle d'Octave de Régis, qui leur avait servi de tuteur. Tous les biens de M. de Larpy étaient sous la main, et les millions sur lesquels il allait mettre la main.

Le notaire, chargé par lui et par la fausse Albine de cette affaire, était un homme intelligent, et n'avait aucun détail de procédure. Aussi le temps passait, et le séquestre était toujours maintenu sur les biens de l'oncle d'Albine de Larpy-Rodrigues.

Les bandits murmuraient, car depuis longtemps, on n'avait pas fait d'expédition nouvelle, et les sommes volées jusque-là étaient presque épuisées par les incessantes orgies auxquelles ils se livraient pour couper la monnaie de la « far niente » et se faire des condamnés.

Boutant Chadi leur avait promis un coup de main qui devait les enrichir, et qui aurait été tenté, si l'affaire de cette succession n'était venue les priver de leur chef.

Mais, parmi eux, il en était deux qui tenaient à ne pas laisser hanter cette affaire. C'étaient Pétrocchio, le bandit sicilien, auquel revenait le commandement de la bande en l'absence de Chadi; Pétrocchio, qui tenait à se signaler par un haut fait accompli sous ses ordres, — et Raoul de Montal, qui avait pressé tout le bulletin important que l'on pouvait tirer de cette expédition.

Quel était donc le crime qui médiait les bandits?

A sept ou huit kilomètres de Rio, au fond d'une vallée fertile, entourée de collines élevées et de l'aspect le plus pittoresque, était un couvent de religieux.

Ces moines passaient pour être très riches et, en réalité, ils l'étaient.

Leur fortune ne consistait pas seulement en propriétés d'un excellent rapport, — ce dont se souciaient fort peu les brigands, — mais ils possédaient, d'après ce que l'on assurait, des objets de plus grand prix que des personnes dévotement leur avaient offerts, et un trésor de grande valeur.

Les bandits avaient les données les plus exactes sur la valeur de ce trésor.

Le couvent de San-Angelo n'était habité que par huit moines. Ils étaient seuls de leur ordre et appartenant pour la plupart à de très riches familles de Portugal.

Leur propriété était très vaste.

C'était un ancien chef-d'œuvre appartenant à Don Pedro de Albuquerque, qui en avait fait don à l'ordre qu'il avait fondé. Ce personnage, exclu de la cour portugaise à la suite d'une disgrâce immédiate, s'était réfugié au Brésil en 1517. A la suite de Jean VI, régent de Portugal et fils de la reine Marie, il était lui-même allé par sa mère, à la royauté maison de Bragançe, et il avait pu prétendre aux plus hautes fonctions, soit sous le règne de Jean VI, son compatriote d'adoption, soit sous le règne de Pedro IV.

Le château de San-Angelo avait été élevé par l'archevêque de Mérida de Québec, et était d'une architecture splendide, et à l'instar de bien par son lieu les hauteurs espagnoles qu'avait envahies l'aristocratie portugaise qui avait émigré au Brésil, dont on devait tenter l'affranchissement et l'émancipation de convertir en royaumes libres et indépendants.

Aussi ce couvent avait l'aspect grandiose d'une résidence royale, destination que le pense ambitieuse de son édificateur lui avait primitivement assignée.

Don Miguel de Albuquerque, l'ancien fondateur des moines de San-Angelo, avait fait une immense fortune; mais, par une disposition spéciale, il avait voulu que son héritage ne pût faire retour à Lisbonne.

Après sa disgrâce, Don Pedro trouva donc au château de San-Angelo une fortune princière, et son espoir raisonné, son caractère taciturne le portèrent à créer un ordre monastique.

Quelques nobles Libonaises, émigrés au Brésil, parurent à son somptueux palais et fondèrent l'ordre restreint des moines de San-Angelo, auquel la cour de Rome se refusa de donner l'autorisation canonique en 1811, espérant renouveler une part des trésors de ces riches familles portugaises.